



PALOMA VARGAS CÁCERES
 Coordinadora del Programa Brújula
 Dirección de Pregrado
 Universidad de O'Higgins

Talento Local: las y los titulados de la UOH al servicio del desarrollo de O'Higgins

El 1 de junio de 2022, el Teatro Lucho Gatica fue lugar de un evento histórico: la ceremonia de graduación de la primera generación de tituladas y titulados de la Universidad de O'Higgins. Este momento marcó el inicio de una nueva era para nuestra región, con profesionales crecidos y formados académicamente aquí y que, desde entonces, han logrado integrarse con éxito al mercado laboral local, impulsando el desarrollo económico, social y cultural del territorio. La encuesta "Sigamos Conectad@s" en su versión 2024, aplicada a la última cohorte de tituladas y titulados de la Universidad de O'Higgins (UOH) ha arrojado resultados alentadores para la institución y sus estudiantes. Según los datos recopilados, el 63% de quienes finalizaron sus estudios recién el mes de marzo de este año ya se encuentran trabajando. Este dato es especialmente significativo considerando que la mayoría de ellos y ellas han conseguido empleo en menos de tres meses, y, lo más destacable, en cargos directamente relacionados con sus carreras. Este resultado no sólo refleja la calidad de la formación impartida por la UOH, sino también la eficacia de sus programas de inserción laboral y la relevancia de sus currículos en el mercado actual. La rápida inserción laboral de nuestros titulados y tituladas es un claro indicador de que los objetivos de formación de nuestra Universidad están alineados con las necesidades y demandas del sector productivo y de servicios.

Un hecho notable es que aproximadamente el 90% de quienes completaron su proceso formativo en esta casa de estudios y trabajan, lo hacen en la Región de O'Higgins. Por ende, la región ha demostrado un notable reconocimiento y valorización de la calidad de nuestros y nuestras titulados y tituladas, contribuyendo a su pronta inserción laboral. Esto sin duda ha permitido mantener el talento local en el territorio y evitar la fuga de estos profesionales hacia otras zonas del país, contribuyendo al progreso sostenible de esta tierra que había sufrido una marcada desigualdad al carecer de una oferta de Educación Superior estatal para sus jóvenes talentos.

Por otra parte, la integración al mundo

laboral de las y los graduados varía significativamente según su área de estudio. La mayoría de las y los profesionales de Educación, Salud y Ciencias Sociales se desempeñan principalmente en el sector público y Organizaciones No Gubernamentales, reflejando un compromiso con el servicio comunitario y la mejora de las condiciones sociales. En el caso de las y los titulados de Ingeniería y Ciencias Agronómicas y Animales, estos encuentran mayores oportunidades de integración en el sector privado, aportando en el desarrollo de nuevas tecnologías. Lo anterior, demuestra las necesidades y características específicas de cada sector presente en nuestro territorio.

La importancia de contar con profesionales nacidos, formados y laboralmente insertos en su región de origen radica en su profundo conocimiento del contexto local, lo que les permite abordar problemáticas específicas con mayor conciencia y efectividad, y fomentar el desarrollo sostenible de la comunidad en la que se insertan. Sus principales fortalezas se relacionan con la conexión cultural y social, así como un compromiso genuino con el progreso de sus comunidades. Sin embargo, y a raíz de lo mismo, enfrentan desafíos como la necesidad de actualizarse continuamente en un entorno globalizado. Conscientes de esto, un gesto destacable de parte de los y las titulados y tituladas es que cerca del 75% de ellos están interesados en cursar programas de diplomado, magíster o doctorado que les entreguen herramientas y conocimientos avanzados para así afrontar con éxito los desafíos del quehacer local y nacional durante su vida profesional.

La Universidad de O'Higgins cuenta este año 2024, con una matrícula de cerca de 7.500 estudiantes, y se ha consolidado como un pilar fundamental para el progreso de la región que la cobija, proporcionando educación de calidad y generando oportunidades que impactan positivamente en la vida de sus habitantes. Este crecimiento y compromiso educativo refuerza su rol público y su objetivo misional de contribuir al fortalecimiento del tejido social y económico de la región, cimentando las bases para un desarrollo sostenible y justo.